

Acción libertaria

Año I

A la Quincena de Abril de 1929

N.º 1

Correspondencia Administrativa:
PASCUAL BONETTI
 Calle V.º 1371 Montevideo.
 Tel. 200.000 y 200.001 y 200.002

PROPOSITOS

Las agrupaciones "Progreso", "Desarrollo Libre", "Superación" y "Victoria", en una noble meditación de futuro han dado vida a esta pequeña hoja de propaganda libertaria.

Los iniciadores saben por experiencia ya hecha anteriormente, que si no se relativamente fácil la creación de un órgano anarquista, se resulta más difícil poderlo mantener.

Desde los modestos propositos para su impresión, hasta su redacción, administración y circulación, todos son obstáculos que es necesario superar.

Pero, a pesar de todo, han puesto manos a la obra, porque creen que en la forma actual no es posible continuar. Cuando a una colectividad reducida, falta la influencia de la letra de imprenta, puede decirse con seguridad, que ha entrado en un período de decadencia que es necesario salvar, si no quiere perecer.

Concediéndonos como el que más, que, por su formato y por su circulación, este no es seguramente el periódico ideal, pero por muchos conceptos. Pero en su mismo marco está el remedio: el formato se puede duplicar en cuanto las finanzas lo permitan; y referente a la circulación, sería admisible tener un pile otra, una que se dirigiera para hacerlo circular.

En cuanto a la redacción, no tenemos por qué decir que siendo este un periódico anarquista, está abierto a todos los ideas.

El anarquismo es constructivo y se perfila mediante la discusión y la crítica, y resultado puede que se erróreo las partes a los que quisiera discutir sólo mostrar ideas.

Por exigencia a los que quieran ejercer sus legítimos derechos que lo hagan sus claros altara de estudio y de trabajo, y que eviten los personalismos, que, por ser tales, resultan siempre odiosos.

Nuestra ambición, desgraciadamente, está demasiado dividida, y no quisieramos que una modesta hoja, sirviera para abanderar divisiones, o que al pretense a ciertos desahogos personales que se siempre son legítimos.

Quisieramos, en una palabra, que todos los compañeros se comprometieran al momento excepcional que atravesamos, dejando sus pequeños rencores personales, y prestasen su apoyo moral y material a este hoja, que al menos se trata sólo propositos que el contribuir en la medida de sus fuerzas, a la mayor propaganda de nuestros ideas.

Estos son, en síntesis, los propositos de las agrupaciones citadas, y otros son también la propositos de la redacción.

Es nuestra esperanza que habido eso en el ánimo de los lectores y colaboradores.

El anarquismo problema vital

Son hoy, palpantes y reales como ayer los problemas humanos por cuya solución surgió entre los hombres la idea anarquista. La libertad no es solamente, un hecho. El respeto a la autonomía, no es tampoco una completa en el mundo. La explotación de los hombres por los hombres, subsiste con una crasa intensidad. Nada ha ocurrido de modo decisivo: tanto esfuerzo humano, tanta lucha adelantada, tanta propaganda hecha. El anarquismo es todavía una idea viva, y solo una necesidad. Característico, si hay un progreso moral en los hombres, si hay un progreso general en las sociedades, el anarquismo se debe. Dicho sea de justicia y sólo por servir a la verdad, estas ideas expresadas son obligadas al corazón a moverse hacia adelante. Pero los problemas básicos de la humanidad reprimidos, están sin solución.

El hombre no es libre, si en moral, si en política, si en economía. Lo esclavizan los prejuicios, los dogmas religiosos, las supersticiones, las religiones. Los esclavizan los gobiernos democráticos que se imponen leyes que el no obedece, que no le interesan y que tiene que cumplir. Lo esclavizan los tiranías, de modo más brutal y violento que las democracias fanáticas. Lo esclavizan los capitalistas, que le hacen trabajar y le despojan del fruto de su trabajo.

El anarquismo, la idea que trabaja el sentido y la necesidad de la libertad integral, es para una necesidad humana y vital. Cubre las mismas palabras, los mismos conceptos que el espíritu, que cubren en época pasadas de intensa agitación libertaria. No hablamos de libertas para evocar problemas disonanciales. Hablamos de libertad, hablamos de la idea que el, hablamos de la esclavitud, y de su atropello, la libertad.

El anarquismo es la libertad, contra el dogma religioso que impone por la superstición el respeto a cosas absurdas. Contra el concepto moral corriente que desarrolla sentimientos morales y conciliadores, contra la aceptación del estado, que impone violentamente, a los hombres, modos y personalidades y los impone obedecer para el servicio de cosas que no permite analizar, contra el sistema de explotación económica, que necesita hoy como ayer del trabajo de las masas para proveer de las mercancías.

La basta conciliadora se defiende del anarquismo, por el terror y por la ignorancia. A los propagandistas, a los hombres que han llamado su necesidad y su necesidad, que el inventar, la ciencia, la metralleta, el confusor, la avioneta, a los otros, a los del pueblo, a los que un día podían ser la palabra clara y vana del anarquismo, opone la ignorancia. Entregaba un inte-

igencia por la educación, y por el trabajo de las inclinaciones más despreciables. Añada ya patrones más zafios, más irreflexivos, tales como el pacifismo, y ahora, en las mismas tiempos, el deporte físico, como es particularmente, así como deporte predominantemente.

No supié, algo que de a los gobiernos más resaca que el terror.

El anarquismo, para ser comprendido debe borrar la mentalidad común de los hombres, trabajar como un muro en los obscuros gabinetes subterráneos, en la modesta conciencia de los hombres y en su mentalidad.

Y eso hacen, antes los anarquistas, y eso hacemos ahora.

Problema siempre latente, porque el anarquismo la idea de libertad y los hombres, y esa necesidad son un claro de silencio, impenetrable, mandamos, un servicio serio, chabales san, víctimas obreras como

OPTIMISMO

La libertad es el anhelo constante de los espíritus superiores. Los que han, llegado, se han agotado de esfuerzos que les ha permitido observar claramente el camino hacia ese objetivo, impregnándose el cerebro establecido por la fuerza, dedicaron sus mejores esfuerzos a la consecución de ese anhelo que progresa para la vida humana, la más alta expresión del pensamiento.

Este deseo, esta necesidad vital mejor dicho, de libertad, que ha predominado en todos los tiempos en todas las batallas para impedir la transformación del actual estado de cosas, no es por supuesto una lucha que surge hoy.

La historia nos muestra en algunas épocas el anhelo de libertad, un inextinguible anhelo de víctimas. También lo evidenciaron nosotros, al detenernos más allá de un instante hacia atrás. Los factores de tiranía persisten de día, con más arraigo y fortificación que ayer. El día de predominio cuando se giran uniformes. De contra sílos perserveramos, hipertrófica, castigada y quemada nuevamente, y que para hoy proseguimos las frías presiones, quedan pocas. Como un pulso en la política y otros descendidos al fondo de los reencuentros. No por eso mismos abandonamos de nuestra palabra. Giramos poco, sobre nuestros talones y prolongamos de frente al sol, en la lucha contra los esfuerzos de todos los convencionalismos. La fe, la convicción la fuerza de un mejor porvenir, es un rayo de luz en la conciencia. No se apaga, nos alienta hacia ese constante anhelo de libertad.

Por inconveniente de última hora hemos tenido que postergar la aparición del periódico, que habíamos anunciado para el día 1.º del corriente. En la sucesiva edición insuficientemente, el 1.º y el 15 de cada mes.

Roma y Moscú

El Duce queriendo, con aquella generosidad de ánimo que todos conocemos, dar un manotón en la cabeza del desgraciado General Nobile, que había sido enviado por él a plantar los banderines de Italia Imperial al polo Nord, y que la noche había un pequeño kamakoi ha llamado a declarar, ante los comités investigadores, a todos los que han participado de la expedición y del servicio, y especialmente a los componentes del equipaje del Kamakoi, la nave-pompa lista del gobierno italiano, que ha llevado la aguja óvica. Por esto el profesor Samuilov, el doctor Shchegolev, y el artilero Chukovskii, debidamente satisfechos por el gobierno de Moscú fueron a Roma, y la comedia, que tenía tenido permanente, quiso saber de ellos la verdad, y a la vez darles la gracia por el heroico prueba de valentía que habían dado.

Pero al mismo tiempo y en la misma Roma, estaba de sesión permanente el Tribunal Especial, atestado más que nunca para recibir a la cárcel a los ciudadanos que fueran de él comunistas, y, por lo tanto, también por motivos.

Prácticamente en aquellos días el mencionado Tribunal se había encontrado con una veintena de comunistas, entre italianos y extranjeros, y por comodidad los había dividido en tres grupos, a los cuales, en pocas horas, los envió a cuatrocientos años de reclusión. Más deteriorada que otra vez había sido la inspección, organización del mismo tipo para los arrestados y deportados, con el agravante de que el dinero había venido del exterior, outside de la misma Rusia.

Samuilov, Fedorov y Chukovskii no tuvieron atención a nada más que tales detalles extrínsecos con la comisión investigadora.

Y, a los dos días, el Embajador ruso, señor Kalúski y su primer secretario, señor Felicki, organizaron su resistencia a la misma comisión, que sus amplias insinuaciones para las autoridades gubernativas Italianas. Y entonces los comités adquirió carácter verdaderamente épico. Los diplomáticos rusos en Italia fueron la tradición de las instituciones. No hay que olvidar aquella otra famosa, hecha un mes después del accidente de Mattioli, y los jefes del fascismo fueron la potestad de secretarías. Intereso de Erecengio Babco con un teniente coronel de grandes generales y oficiales de todos los armos. Intercurrieron también señores de las insignias fascistas en el poder. Hubo naturalmente champagne y botellitas. Y los representantes de la comisión, que eran comunistas condenados dos días antes, charcaron sus copas con "Piano di ferro", que, después de Mussolini, si así se da alguna vez el delirante más famoso de la Italia fascista.

Según la noticia oficial del subalterno abandonó Roma; mas, ante de aban-

Reflexiones...

LOS RENEGADOS

Reflexiones ocasionadas que los que creen en sus ideas, nos ocasiona siempre un sentimiento de repulsa.

Claro está que no nos referimos a los que por un momento de desorientación se hacen desgracia de sufrir una honda crisis moral. Estos, vagan hacia adelante y hacia atrás, son siempre dignos de respeto. Como no los guíen actos, no los que atraen, siguen intencionalmente. Van hacia donde creen hacia su verdad y la proclaman ardientemente. Nos queremos referir pues, a esos camaleones brucos, que no tienen siquiera explicación.

Y más todavía, cuando ese cambio en las ideas, coincide precisamente con el cambio de la posición económica, o con el del poder que se ocupa.

Como se podría admitir ciertos de conciencia, o sinceridad, en el obrero abastido que fue anarquista o socialista hasta sustituir por el comunismo proletario, y espontáneamente cambia su manera de pensar, cuando por un error de la muerte, se ha convertido en capitalista y propietario?

Cuando todavía forman casi adalides ciertos, se prevalece en Buenos Aires, un caso que llamó mucho la atención. Un oficial de policía — Ricardo Gutiérrez, fue en su día conocido como el jefe de la policía, porque se había comprometido que probablemente fuese anarquista.

Recordamos que era hecho sus producciones con pasión y admiración. Escuchaba, porque respetábamos que las ideas fuesen nuevas — que inspiraban a un grado de coherencia que hasta obligaban a combatir la propia idea de oficial de policía. Y, admirado, hacía el hombre que había salido anarquista en su carrera, se por de su ideal que ligeramente se, podía limitarla a ninguna parte.

Más tarde, su sentimiento de admiración se llevó a reconocerlo como el jefe de un mismo hombre, fué nombrado por el Paraguay al servicio de su dictador, a fin de llevarle los libros en las reducciones de los días largueros.

Pues explicamos esa cosa, esa persona amiga nos dijo, una vez, que la verdad pasa — El falso, mismo se agranda — nos agregó — los agrava fortísimo.

¿Pero de Italia quién pasar por Milan, y allí otro diputado ruso, el conde Gualdo, señor Amos, comprendió por el apogeo comunal Kropotkin, se quedó otro momento en el cual, primero, nada menos que "nuestro hermano" Arnaldo en persona, y no respaldó las mismas cosas de desorientación y de cordialidad.

Sumario para los que escribirán la Historia:

—Constitución en Italia del gobierno de los obreros y de la composición histórica de una nueva era. Producción intencional de los principios del comunismo italiano que convulsa con tales ideas. Propaganda, proselitismo, oportunismo.

—Constitución en Italia del gobierno de los partidos y de los anarquistas. Iniciación de una nueva era. Guerra a muerte a los comunistas, departamental, socialdemocráticos.

—Encontramos repúblicas de los jefes rusos y de los jefes italianos. Chequistas, bolcheviques, komuchevs, "banda roja" y "giovinezza", golpe final. (De "El tercer grado")

ados y los almorcemos de café con leche, sin pan y un matecito...

El argumento políticamente es correcto, puede que parezca dignísimo el contenido de las palabras.

Y es por esto que cuando leamos una serie de reformas bien adelantadas, en defensa de Primo de Rivera, o escuchemos los discursos grescos en favor de la dictadura franquista; que podemos mentalmente los artículos anarquistas oídos de la misma pluma — que nos sirven de propaganda en nuestra vida moral — y una gran amargura con fondo al alma.

EL ANARQUISMO Y EL ATENTADO PERSONAL

Nada tiene derecho a escribir en favor de y a ejercer tentativas de muerte — *Comunicación Anarquista*. Toda anarquista pensaría reclusión en absoluto los atentados por medio de la muerte. — *Octavo Marzo*.

Cuando un anarquista realiza un atentado contra las personas, bien sea por medio de la dinamita, ya sea por el uso de la revólver, no lo efectúa, seguramente, por ser anarquista, sino a pesar de serlo. Las ideas anarquistas no pueden inspirar a nadie pensamientos de venganza. Sin embargo, tenemos advertencias, nos manifestamos más ya o cada vez, que la dinamita, populos a los cuatro vientos, cada vez que a un individuo anarquista se le ocurre en tal o cual momento un atentado, que las ideas anarquistas son las que sugieren tales hechos mentales brucos. Pero el grado de que eso se es cierto, sólo, en primer término, es que, como nadie ignora, no es solamente anarquistas los que se inspiran a inspiración, pues entre ellos figuran de todas las ideas políticas, religiosas y sociales.

Y puesto que, como la historia demuestra, es en el atentado personal el más primitivo de los atentados partidista social, político o religioso, sino que en todos ellos ha dado el principio del atentado, resulta por demás evidente que este es producto del medio social y no hijo del ideal que inspira; y, por tanto, hay una causa común, entre, por ejemplo, los atentados de los anarquistas y los de los socialistas. ¿Cuál es esta causa? No es otra que la desigualdad social. La desigualdad social es la que en todos los tiempos arrastra al hombre a cometer atentados de cualquier naturaleza. En el mundo que existe hoy, la desigualdad social, manteniendo a la mayoría de los hombres en la oscuridad y la ignorancia en el fanatismo y la miseria, y a una parte en la opulencia, el mundo, la desigualdad social, se produce, como se puede desde de recordar este constante tan horrible, el odio y la venganza. Consecuentemente, la responsabilidad de tales hechos corresponde íntegramente a todos los que contribuyen a conservar la organización actual de la sociedad.

Hemos recordado la palabra venganzas. Pero bien, porque esta cosa se presenta, el atentado personal no es nada más que un simple acto negativo. Pero nosotros no queremos venganzas. "Uno de nuestros más caros principios — dice la compañía Zangwill — es el abandono de cualquier idea de venganza." "Castigamos a los malos — el crimen, el crimen, la mentira; arrojanlos todos en un ruidoso mar sinuoso y en la sociedad, para desamparados del

El sentimiento de repulsa de que habíamos antes, se convirtió entonces en fondo sentimiento de compasión. Pensamos que el ser asesinar, que no cuando de tener, por cierto, en su vida, todos sus amigos anarquistas anarquistas, cada palabra que escribe o que pronuncia en contra de sus propios ideales ha de ser un castigo que recibe en plena justicia, si así, como es más probable, la ha perdido, en todo lo que sigue de lástima, porque el oficio ha llegado a obscurar hasta su propia conciencia.

Pro.

— Dice el comandante Luis Marco: — Y Juan Greco se expresa de este modo: "Debemos confirmar que ciertos actos torpes y ciertas violencias desmoralizadas que nos afectan, nos afectan, nos afectan por parte de la opinión la calumniosa especie de que los anarquistas son un haz de locos furiosos que no sabemos lo que hacemos."

Es claro, que el anarquista cada uno que vive con los anarquistas pensados que realizan individuos que se inspiran anarquistas. Y si hay entre nosotros algunos "individuos" de los atentados, pues importa, para los tales no sea, en realidad, anarquistas de acción, sino únicamente asesinos de acción, de los que no merecen la pena muerte.

Finalmente, para no extender mucho más este artículo, con las siguientes conclusiones:

1. — Los actos anarquistas no son casos de atentados personales; al ideal libertario del anarquista; al ideal libertario del anarquista; que ejecuta un atentado es un acto anormal — un anormal todos los que realizan actos del tal naturaleza, existiendo cualesquiera ideas.

2. — La causa de que se efectúen atentados personales radica en las injusticias originadas por la actual organización de la sociedad, pero como injusticias ocasiona a ciertos individuos que, por medio de la violencia, se rebelan por la condición social, delictos, por otra parte, de una necesidad económica, y a los que un hecho sobrenatural sobre la cuenta oportuna — Alalá del Valle, Manifiesto, el anarquista — detención a la serie que ellos consideran, expresa justicia.

3. — Los atentados no pueden ser considerados hechos revolucionarios; producir los resultados anárquicos por medio de los mismos (económica); por realizarse en un ambiente hostil, irrevolucionario, y porque son, como dice el compañero Luis Marco, hechos que producen la revolución. Sólo como se realizan revolucionarios en ligio admitir como medio justificado el atentado de individuo, porque en esas circunstancias puede ser, como, útil, y hasta necesario para la causa de la revolución.

4. — Respecto a la propaganda, los atentados son perjudiciales o malos por la misma, pero no se influyen en el espíritu, ni por si se consiguen nuevos profundos por medio del atentado personal, porque son concebidos que tales hechos tienen algún resultado propagandístico, este sería hacer insignificante, pues ser breves en cuanto, y siempre hay un buen espíritu más propagandístico que una tirada de atentados, ya que no basta tener razón, si ésta se impone por medio de la violencia, sino que es necesario demostrar que se está en posición de ella.

José Chacra

Teatro EDEN

(VILLA DEL CECILIO)

Gran velada teatral a beneficio del padecido "ACCION LIBERTARIA"

Martes 20 de Abril

El ambiente artístico "Lala" tendrá en escena la comedia dramática de "El mundo es un teatro" de Dijoquio. "EL VERTICIO"

Concursos con acompañamiento de guitarras

Conferencia — Recitación de Poesías

Entrada Plata \$ 0.30
Majetas \$ 0.20

PROBLEMAS FUNDAMENTALES

Negar que nuestro movimiento es especial manera está moviendo, a veces por un momento bastante cretina, sería negar la evidencia. Por diversas causas que largo será explicar, todos los hilos que sostienen nuestra propaganda, se han roto uno tras otro. Las masas trabajadas ven hacia los partidos que están de moda, o hacia los que pueden ofrecerles una pizana realizable. Con nosotros que no podemos ofrecernos las jubilaciones generosas y ni siquiera un miserable salario mínimo de setenta pesos, se nos quedaban muy pobres.

La situación, es evidentemente buena. Hoy, cuando de elementos técnicos que, aunque peleanos entre sí, no tienen ningún rasgo en posesión de acuerdo, para convencerlos, nuestra labor de propaganda se hace sumamente difícil.

Pero, no hay que desanimarse. Mantenerse mucho más graves hemos tenido y sin embargo hemos salido siempre airoso.

Mucha creemos que a veces estos períodos de estallido, a la parte realmente beneficiosa, saliendo avar canchana de ellos.

La mala está en que a nuestro movimiento le falta una cierta continuidad. El elemento que actúa, se reventa tanto que a veces de los viejos que han muy pocos, y los nuevos, sin que sería, significa los mismos errores que han cometido sus antecesores.

La falta de publicaciones estables que ilustren, con criterio acertado los problemas que diariamente se nos presentan y la poca preparación doctrinaria de los nuevos militantes, hacen posible toda clase de errores.

Por ejemplo, está a la vista que el movimiento anarquista es más para el flujo y el reflejo del movimiento obrero influenciado por nosotros. Y lo que a primera vista parece una contradicción lógica, es simplemente una aberración.

El movimiento obrero, puede y debe ser la manifestación de una de las actividades anarquistas, pero no debe ser la única actividad anarquista.

El movimiento obrero es un movimiento de masa, y a sus componentes puede exigírsele una orientación, en un determinado sentido; pero no puede exigírsele a cada uno de ellos una verdadera preparación anarquista.

Lógico, pues, sería que el movimiento obrero, de orientación libertaria, integrara el impulso del movimiento anarquista y no viceversa.

Para los compañeros de una cierta experiencia y de una cierta preparación es evidente que el labor más provechoso, más creativo, es el que se desarrolla en el seno de las agrupaciones.

Esobviamente creemos que la fuerza, su adopción reside en ellas.

Es en las agrupaciones en donde se moldea la mente de los militantes; es en el ambiente de frías camaradería, de espontánea bondad, en donde nos sentimos verdaderamente entre compañeros, entre hermanos; es en donde cada uno se convierte en discípulo y maestro a la vez; donde se van, por que obligados por el espíritu de la misma profesión, sino que una vez más nos impulsiona por la libertad de los ideales, y por el noble deseo de superación moral e intelectual.

Finalmente los compañeros que nos llenan la gran fuerza que tendríamos que el anarquismo, el cada uno de nosotros,

sin desearla naturalmente los profesores generosos, hombres dedicados por su profesión a la creación de agrupaciones libertarias.

La misma publicación de esta hoja — como lo hemos explicado en varias ocasiones — es debe al enorme avalúo de ciertos apogonismos. Si no nos hubiesen extendido la apertura de esta hoja no hubiera sido posible.

Esta idea, sin pensar en la realidad, sería, a pesar de toda la reacción que parece imperar en todas partes, está mucho más cerca de lo que algunos creen; pero, en ocasiones, pensar también que la revolución, se manejará como en Rusia, si primero no hemos sabido crear una conciencia anarquista del pueblo.

Y en consecuencia se no puede crear, sin creando una conciencia, una dentro de la misma sociedad capitalista.

Cuando llegamos nosotros agrupaciones perfectamente organizadas en todos los ramos; cuando algunas nuestras publicaciones con su vida perfectamente anarquista; cuando tenemos nuestros salones para conferencias; nuestros teatros; nuestros escuelas y nuestros talleres, no seremos solamente una fuerza numerosa, sino también una fuerza de inteligencia y de organización; y, además, habremos dado un ejemplo, que la Anarquía será el resultado de una actividad humanizada y no una simple quimera.

La libertad y la conciencia humana

La libertad, es sin duda el estado donde se puede llevar con dignidad la vida humana; vida de hombre, o vida de pueblo.

Tanto lo es, que aquellos que realmente no poseen la libertad, que no han sabido conquistarla en sus valores reales, se dan la ilusión de la libertad. Consecuentemente, a los pueblos como se creen libres (Libero de qui son los pueblos? El que pensamos por eso, es España no gobiernos los ingleses, lejos está de significar que los españoles sean libres. Se gobiernos español, como se Italia el italiano, es el Uruguay el uruguayano, etc., son prontos desechados que la libertad lo existe. Desde hoy quien gobierna, la libertad, no solo una ilusión.

Los pueblos y los hombres, se han dignificado siempre por su extrema cordia. Conociendo esto, siempre hay pillos aprovechados que se arrojan de ellos para su gusto.

Observese una de las "trampas" "libertarias" de las dictaduras actuales en Europa. Dices que has liberado a los esclavos de la cantidad democrática y parlamentaria, y la condición popular te crees y agradas. Por lo contrario, los gobiernos democráticos, dicen que los pueblos son libres de elegir gobiernos. Pero, si el libre de elegir gobiernos, no significa que se pueda realmente libertad. En el terreno de las verdades demostradas, igual es esclavo aquel que se impone un amo y si no protesta, como aquel que va por sí mismo a darse su...

Y es que, al hombre el pueblo, tienen un sentido responsable de las cosas. Ni las naciones modifican sus arbitrariedades y menoscaban bases nacionalistas, si, el hombre, trabajando por el mismo el crecimiento de una personalidad consciente, pone sus actividades en ramos distintos a los suyos hasta hoy, que en materia general se los librado más que repetir la historia, esto es, el hombre enemigo del hombre; el hombre explotador del hombre; las naciones, enemigas feroces de las naciones, como si los habitantes de estas, no fueran seres humanos cada uno de los otros.

Pedradas...

CABEZAS CORTADAS

A raíz de la ligada en estos terrenos del general español Millos Astray, fundador del Terro Estrocarro, se estableció una curiosa polémica entre "El Ideal" y "El Diario Español".

Sostiene el uno que los componentes del famoso Terro Estrocarro, tralan de Méjico y de Cuba, a guisa de gloriosos leoneros, valerosos, mansos y ayes de mores; refutando el otro que eso era verdad, y que talo historias, eran calumnias propagadas para ofender al héroe general y para combalar a España.

Nada de extraño hay en que "El Diario Español" defienda al "héroe general" por sus está. Pero lo que nos extraña es que lo defienda precisamente su director, donde sea "Nada".

Oh, tiempo!

SOCIALISTAS Y COMUNISTAS DE ACCURDO

Nuestros principios, los socialistas y los comunistas, son impagables. Los primeros nos han repetido hasta el cansancio, que por completo graduados, reformarían la sociedad y abolirían al régimen burgués. Por eso se llamaron reformistas y gradualistas y fueron al parlamento desde hace más de cincuenta años.

Los segundos son "los directos" revolucionarios. Desde de reformas, cada día períodos evolutivos, nada de abolición de las masas, nada de ideales, revolución primero, y dictadura, luego dictadura, después. Esta es su nueva meta. Y el parlamento, muy débilmente puesto, alinar en su misma posición la ciudadanía entera. Los diputados burgueses están acostumbrados. Temen que de un momento a otro, pronunciando una de sus oraciones de Gómez y Priguet, pueden rezar... de los ríos!

Y, he aquí, como el tremendo Gómez y el reformista Priguet, se han reventado una necesidad especial, evoca, para detruir la burguesía... haciéndola cómplice...

POGICA BASTILLA

Para entender la política y los políticos — hemos de convertir en él — se necesita una enteladigé especial, semejante a la que tienen los que acaban de entender ciertos ciclos cinematográficos. Y, francamente, nosotros, no hemos podido entender nunca, si una cosa es el sitio. Cuestión de mentalidad equivocada.

Ahora, por ejemplo, no podemos entender el estado que se ha verificado en el campo bastilla con respecto a Carvajal. Recordamos que en un artículo de "El Ideal", se le trataba, nada menos que de "gran caudillo" y que el doctor Gagliardi, que según dicen, es hombre de armas levas, lo consideraba indigno de ocupar el puesto con el tipo "¡Oh hero!"...

Pero, actualmente, al serlo ha cambiado. No es más el "gran caudillo" de antes. Y lo del hero... está pasando de moda. Esta, como suele decirse, a partir un corfita.

Para este caso el conflicto es algo gordo, consiste en que cuando militar... ¡Pero, a los políticos, quién los entiende!

Don Bartolo

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

Administrativas

Careciendo de direcciones actuales hemos revisado esta columna a todos los que hemos podido. Pero, en cambio de los computadores, hacerlos circular nuevamente, enviándoles nuevas direcciones y rectificaciones de los actuales.

Previs del periódico

Número sueldo \$ 0.33
Por entregas \$ 0.30

Comentarios

La vida del periódico depende del número de suscriptores que tengamos. El número que viva, conalguna excepción.

"El año se produce el amor; por medio del odio se reanueva el mundo. Y la revolución del odio fracasaría por completa o produciría una nueva opresión, que tal vez podrá llamarse anarquista, como se llaman libertades los gobiernos actuales, pero no dejaría de ser opresión, y se dejaría de producir los efectos que toda opresión produce."

E. Malatesta.

GRAN REUNIÓN Y CONFERENCIA A TOTAL

BENEFICIO DEL

COMITÉ "PRO-PRESOS" de la F. O. R. U.

Que se realizará el MARTES 20 DE ABRIL, A LAS 21 HORAS en el

CINE PALACE (Agradecido y Anunciado)

PROGRAMA

1. Himno revolucionario por la Oroyota.
2. Los Cuernos de la Muerte.
3. Conferencia por un computador.
4. La hermosa cista en 11 actos CUANDO LLORAN LOS PAYASOS